
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 8  

 

 A dezasseis de junho de dois mil e vinte e três pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos reuniu, no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a Assembleia 

de Freguesia, sob a presidência de Teresa Oliveira. Antes de iniciar a ordem de trabalhos, e 

para que a mesa da assembleia ficasse constituída, na ausência de Américo Neves, 2.º 

secretário da Assembleia, foi proposta e, após aprovação da Assembleia, nomeada Ana 

Isabel Correia para 2ª secretária. Todos os elementos do Executivo e Assembleia estiveram 

presentes, à exceção de António Arlindo Marques. A reunião teve a seguinte ordem de 

trabalhos: ----------- 

 --------- Ponto 1 – Período reservado ao público; ------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 2 – Período antes da ordem do dia; ---------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3 – Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 – Aprovação da ata da sessão anterior; ------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 3.2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

----------Ponto 4 – Período reservado ao público ------------------------------------------------------------- 

 ---------No período reservado ao público não houve intervenções. ------------------------------------ 

 ---------No período antes da ordem do dia, usaram da palavra: Sr. Rogério Pinho e Sr. Bruno 

Barge. O primeiro referiu o que a seguir se transcreve: --------------------------------------------------- 

“---------Boa noite, Sra. Presidente da Assembleia, boa noite Srs. Secretários, boa noite ao 

Executivo, boa noite aos membros da Assembleia, boa noite ao público. ---------------------------- 

---------Começo por falar da exposição Itinerante que esteve patente neste Salão Nobre até ao 

dia de hoje e que considero uma importante iniciativa. Julgo que devemos aceitar um desafio 

deste género e trazer um pouco de cultura para esta freguesia, seja através de colóquios, 

através de exposições ou ainda de algum concurso. ------------------------------------------------------- 

---------Solicito ao Executivo, se for possível, alguma informação sobre o andamento das 

obras na EB Brejo e se as datas serão cumpridas como foi determinado. --------------------------- 

---------Gostava de recordar todos os presentes que estamos a trabalhar há algum tempo na 

realização da próxima edição do trail “Castro Recarei”. A previsão é de virmos a receber 500 

atletas oriundos de todas as zonas do país. Este ano, até para não saturar, vamos provocar 

algumas alterações ao trajeto e uma das zonas de passagem dos atletas será a rotunda da 

rua da Serrazina que eu gostava que estivesse concluída e que serviria como cartão-de-visita 

da nossa freguesia. Pedia para isso a ajuda do Executivo por forma a pressionar a câmara 

municipal para a realização dos trabalhos. A fonte do Troncal será também zona de 



passagem e é já uma zona emblemática para os atletas que nos visitam. Gostávamos que a 

zona fosse revitalizada e que o antigo tanque de lavagem estivesse cheio de água, o que lhe 

iria conferir uma maior beleza. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Parece que voltámos a ter o mesmo problema com a vinda das chuvas que arrastaram 

detritos na sua passagem e bloquearam uma grande parte das sargetas obrigando a água a 

desviar-se para o meio das vias de circulação. Eu volto a referir que, com a informação que 

temos, é possível minorar os efeitos limpando algumas vias antecipadamente, permitindo 

assim que a água entre nas sargetas e siga o seu trajeto normal. -------------------------------------- 

---------Tenho recebido alguns comentários dos moradores da rua de Porto de Carro que 

gostariam de ter visto a continuidade da limpeza das bermas, aquando dos trabalhos na rua 

Dona Diva Morais Abreu Freire. Sentem que foram esquecidos. --------------------------------------- 

Solicitava também ao Executivo a retirada do lixo que foi despejado junto ao campo das 

Alminhas. Aquele lixo dá mau aspeto e as caminhadas passam lá regularmente. Obrigado 

pela vossa atenção.” ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O segundo alertou para a degradação do passeio junto à Obra Social de S. Martinho 

da Gândara, usado frequentemente por crianças. ---------------------------------------------------------- 

---------O presidente do Executivo, no uso da palavra, esclareceu que as obras na escola do 

Brejo estão atrasadas, tal como nas restantes escolas do concelho, devido à falta de mão de 

obra. Alertou que não está prevista a conclusão das obras para o arranque do ano letivo, 

esperando que terminem rapidamente. Comunicou que, como sucedeu em anos anteriores, 

há dificuldade na constituição de uma turma de 1º ano. Relativamente ao trail “Castro 

Recarei”, enalteceu a organização, ressalvou a importância de eventos como este para o 

reconhecimento da freguesia e reforçou o apoio da junta de freguesia no que for possível. 

Quando à rotunda da Serrazina, comunicou que mantêm pressão junto da câmara municipal 

para conclusão da obra, esperando que possa estar concluída antes do trail. Quanto ao 

tanque do Troncal, esclareceu que desconhecia que se encontrava vazio e que vão 

averiguar a situação. No que concerne à limpeza das ruas, explicou que existem apenas 

dois funcionários, sendo difícil conciliar todos os trabalhos existentes, e impossibilitando um 

planeamento na limpeza de arruamentos pois surgem outros trabalhos e imprevistos. 

Quanto ao llixo na Rua das Alminhas, informou que se trata de descargas ilegais e que terão 

de proceder à recolha. Relativamente à escola do Pardieiro, informou que foi visitada pelo 

arquiteto e presidente da câmara, e espera que a requalificação total do edifício seja uma 

realidade. Reconheceu que o passeio junta à Obra Social se encontra em mau estado e que 

será intervencionado quando for possível. No que diz respeito ao centro de treino da União 

Desportiva Oliveirense, clarificou que não foi possível chegar a entendimento com um dos 

proprietários do terreno e, por este motivo, o projeto não avançou. Acrescentou que se 



perdeu uma oportunidade única para a freguesia e que não será fácil que o projeto avance 

na nossa freguesia, visto que existem outras interessadas. -------------------------------------------- 

 --------- No ponto 3 – Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 da Ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior. Após votação foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.2 da Ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos relativamente a atividades desenvolvidas e situação económica. ---- 

---------No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------- 

---------E nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------ 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


